



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 05 de abril de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Auditarán a la Policía

-Una comisión especial cumplirá con la orden presidencial de investigar presunta corrupción en la institución

-El ex jefe de la Policía, Fernando Caldera, asegura que no confía en las autoridades actuales

-¿Y Aminta Granera? Extrañamente, el ministro de Gobernación, Julio Vega, no mencionó a la Inspectoría General de la Policía para investigar las denuncias. La inspectora general de la Policía, Aminta Granera, no ha dado la cara en este caso, a pesar de que el tema es de su competencia

-Dos norteamericanos desaparecen en naufragio

-Participaban en un paseo que cobró dos víctimas

-Urea de Venezuela a gremios sandinistas

-Producto donado será vendido a los productores

-Unas 10 mil toneladas de urea provenientes de Venezuela llegarán a Nicaragua en los próximos días, como resultado de un acuerdo entre organizaciones agropecuarias nicaragüenses ligadas al Frente Sandinista, y el Gobierno del presidente Hugo Chávez, que comercializarán directamente el producto.

-Sigue “pegón” con carretera

-Tramo entre Guayacán y Jinotega depende de oferta

-Para el 20 de abril próximo, el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) espera recibir la oferta de la firma Meco Santa Fe para comenzar a ejecutar las obras de acondicionamiento de los 23 kilómetros de carretera entre Guayacán-Jinotega.

-Sin embargo, si el acuerdo no es favorable para el Estado, el MTI tendrá que someter el proyecto a una nueva licitación que tomará al menos 90 días más, reconoció a LA PRENSA, Ricardo Vega Jackson, titular del MTI.

El Nuevo Diario

-Oraron y se hundieron

-Oraciones históricas antes del naufragio

-Vientos llenaron de agua la lancha, y el nerviosismo de ocupantes provocó que se diera vuelta

-Doña Élidea recriminaba y de repente se hundió y pereció ahogada

-Rescatados seis sobrevivientes, pero pareja de norteamericanos sigue sin aparecer

-Médicos rechazan y Fetsalud acepta

-“Estamos dispuestos a tomar medidas difíciles, tales como la congelación de plazas y vacantes, y reducción de consultores, para que la economía pueda soportar un aumento salarial que sumado al 13.75% que se está dando desde enero, llegue a sumar cerca del 30% de aumento total para este



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 2 -

año”, expresó Bolaños en conferencia de prensa

-Federación médica hace otras cuentas y situación de hospitales se torna más dramática y angustiada

-Gustavo Porras, Secretario General de Fetsalud, dejó entrever la posibilidad de llegar a un acuerdo con el Gobierno. “Con lo que anunció el Presidente completan el 30% que nosotros hemos estado planteando, pero no firmamos si en los acuerdos no se incluyen los 81 millones de córdobas para el convenio colectivo, el problema de los cobros en los hospitales y la regulación de los servicios privados y diferenciados”, concluyó Porras.

-Los Médicos Pro Salario alegan que todavía les restan un incremento del 13% aproximadamente para satisfacer sus demandas, ya que el 30% que estaban solicitando era aparte del aumento del 13.75% que recibieron en enero.

-Ordenan rara auditoría a fondos de la Policía

-El ministro de Gobernación, Julio Vega Pasquier, anunció ayer que auditarán los fondos que manejó la Policía Nacional de enero de 2005 hasta el 31 de marzo de 2006. Ninguno de los periodistas presentes en la conferencia de prensa comprendió por qué esa auditoría, cuando lo que ha denunciado la familia de Jerónimo Polanco es que éste entregaba dinero en efectivo directamente a jefes policiales, no a la institución como tal.

-Vega Pasquier dijo que era normal que la Policía Nacional reciba donaciones. Pero EL NUEVO DIARIO supo que esas donaciones, cuando son oficiales, se reciben ordenadamente. Para eso hay una oficina encargada de recibirlas, y cuentas establecidas donde se debe depositar el dinero

-Parte del niño muere cuando es abusado

-Otros se lanzan a la autodestrucción

-Impresionante relato de la vida, pasión y muerte de un menor violado

-Juntan esfuerzos para demandar hoy a diputados la no reducción de las penas a los delitos sexuales

-70% del queso ilegal nica llega contaminado

-El Ministerio de Agricultura asegura, mediante pruebas de laboratorio, que por lo menos el 70 ciento del queso o quesillo que entra de contrabando a El Salvador desde Nicaragua no es apto para el consumo humano. Los exámenes dan cuenta de la presencia de heces fecales y bacterias tales como Eschirichia coli y Samonella, capaces de causar serios daños a la salud.

Editorial

La Prensa

La credibilidad de la Policía

“El Presidente de la República informó que ha pedido al Ministerio de Gobernación hacer una investigación al comisionado mayor Carlos Bendaña, cuyo nombre ha sido mencionado en el caso del asesinato del dueño de centros de entretenimiento nocturno, Jerónimo Polanco.

Como se sabe, la mención del comisionado Carlos Bendaña en este hecho criminal se debe a que su chofer particular resultó ser el principal sospechoso del asesinato de Polanco, y porque, según la esposa del ahora occiso, habría sido de un número de teléfono celular del alto oficial de la Policía que

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 3 -

llamaron a su marido para montarle la mortal celada y asesinarlo. No hay que perder de vista que cuando un policía perpetra —o se sospecha que lo ha perpetrado— cualquier abuso o acto delictivo, se produce la terrible paradoja de que quien ha sido armado e investido de autoridad por la sociedad y el Estado para velar por la seguridad y la tranquilidad de la población, quiebra brutalmente la credibilidad ciudadana, provoca una profunda herida en la autoridad de la institución policial y debilita los lazos de confianza sobre los cuales reposa la tranquilidad pública. Por eso es indispensable que no sólo el asesinato de Polanco sino también sus vínculos económicos con el comisionado Carlos Bendaña, queden completamente aclarados y resueltos en estricto apego a la ley, la justicia y la ética del servicio policial”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Falsificación e inmunidad (José Adán Rodríguez Castillo)

“A finales del año pasado el presidente de la Comisión de Derechos Humanos y la Paz de la Asamblea Nacional, doctor Donald Lacayo N., propuso una lista de aproximadamente 132 personas favorecidas por indulto acostumbrado para esa época. En ese paquete de indultos se favorecía a personas que cometieron crímenes atroces y otros igual de graves. En la defensa del proyecto que hizo el doctor Donald Lacayo, dio a conocer que se hizo una “revisión minuciosa”, un procedimiento dictaminador de nueve puntos que al leerlos uno diría: qué eficiente y arduo trabajo tuvo que hacer la comisión, y no fue más que un trabajo de escritorio. Luego, angustiado le pidió al Presidente el veto para solventar su negligencia, cuando estalló el repudio de quienes de una u otra manera fueron víctimas de muchos de los favorecidos. Hace unos días apareció una segunda lista de indultos, presumiblemente emanada de la Presidencia, con los nombres de cinco personas consideradas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 4 -

merecedoras del perdón de la pena. Pero la asesoría legal de la Presidencia cuestiona la lista, sostiene que la firma del Presidente es apócrifa y mantiene que ya se había mandado una lista de 35 personas para que la revisara la Asamblea para su aprobación. Considero que la falsificación de documentos es delictiva, se puede considerar como delito de suma gravedad, merecedor de máxima pena. Leí las declaraciones de la comisionada general Ana Julia Guido, quien dice que la Policía hará lo imposible por aclarar el caso, pero no negó ni afirmó por el momento llamar a los diputados a declarar. Pero yo considero que en la Asamblea Nacional fue donde se repartieron los disquetes y es ahí donde deben iniciar las investigaciones.

Este caso puede servir para revisar hasta dónde debe llegar el límite de inmunidad de los diputados”.

¿Por qué elecciones a dosbandas, no a tres o a cuatro? (Pedro J. Chamorro B.)

“Está en boga argumentar que es más “democrática” una elección a tres o a cuatro bandas que a dos bandas, pero pocos se han puesto a meditar las consecuencias de tales afirmaciones a la luz de los resultados electorales en nuestra corta y accidentada vida democrática. Veamos por un momento quién gana y quién pierde en los distintos escenarios que presentan estas tesis políticas. La clave del triunfo, que equivale a no arriesgar los avances que hemos logrado en materia económica en los últimos 16 años, está en la unidad, no hay vuelta de hoja, ¿qué hacer para lograrla nuevamente?

El PLC ha dado un paso trascendental en esta dirección, porque al escoger en una forma arrolladora el pasado 31 de marzo al candidato José Rizo Castellón, los convencionales liberales hemos votado por el hombre que puede lograr esa amalgama política que nos garantice nuevamente el triunfo. No ha sido por otra razón, ha privado el sentido común.

Este análisis podrá ser simplista, pero está basado en resultados electorales y no en encuestas prematuras, ni en tesis académicas sofisticadas. No diré entonces que los sandinistas son antidemocráticos, ni que nosotros somos demócratas y ellos no. Pero veamos objetivamente los resultados de lo que ellos lograron cuando estuvieron en el poder por espacio de 10 años y lo que hemos logrado nosotros.

Entonces, el derrotero a seguir está bien marcado y no debemos equivocarnos por los cantos de sirena, aunque sean a tres o a cuatro bandas”.

El Nuevo Diario

La otra cara del mercado (Francisco Lainez)

“Una cara del mercado, conocida de sobra por los nicaragüenses, ha beneficiado sobre todo a los que ya eran ricos y tenían mejores estudios. En los tres últimos gobiernos se ha gobernado y se gobierna para esta cara y no para el bienestar de la totalidad de la población. El modelo neoliberal, efectivamente, se ha traducido en finanzas públicas aparentemente sanas, déficit presupuestario y de balanza comercial, supuesta inflación baja, pero no ofrece una perspectiva económica de justicia social, de mejoramiento progresivo de los niveles de vida, de fortalecimiento de la estructura productiva ni crecimiento del mercado interno. Sobre el mercado laboral en Nicaragua, nada se ha hecho ni se hace, todo se concreta a un salario mínimo escalonado y una desorientadora canasta básica que no guarda relación con costos de vida reales. En estos momentos existen dos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 5 -

movimientos por ajustes de salarios, reclamos justos, que el gobierno mira con indiferencia. Al gobierno no le importa la desigualdad de ingresos en la administración pública, ignora lo que pasa en realidad de la vida diaria, y se preocupa por sus altos funcionarios, familiares y allegados. Para volver a políticas que aseguren la creación de empleo hay que mirar más allá del Consenso de Washington, hacia un nuevo Contrato Social de economía abierta”.

Nicaragua: una economía en equilibrio inestable (Oscar-René Vargas)

“Actualmente, las medidas para la reducción del déficit fiscal se aplican sacrificando las inversiones económicas y sociales estratégicas para el desarrollo. En esta tendencia se imponen los criterios “fiscalistas” de evaluación de los organismos financieros internacionales. Con estos criterios dominantes, se reconoce que Nicaragua ha dejado de hacer inversiones estratégicas en materia de infraestructura económica y social. Nicaragua se encuentra atrapada en una situación de equilibrio ineficiente o de bajo nivel, en el cual aparentemente la economía anda bien, pero en el fondo, las bases de la estructura productiva y la gente andan muy mal. La insuficiencia del desempeño económico no sólo se refleja en el escaso ritmo de crecimiento, sino también en su distribución desigual entre ramas, regiones y grupos sociales. La superación de las carencias en las inversiones económicas y sociales que demanda el desarrollo, plantea al gobierno e interlocutores sociales la ineludible responsabilidad de impulsar una reforma tributaria que sea necesaria para suplir al Estado de los recursos para cumplir eficientemente sus funciones. En este tema se plantea un conjunto de orientaciones de políticas para el desarrollo de la infraestructura económica y social en apoyo a la competitividad y cohesión regional y social; maximizar la inversión en educación y capacitación; inversión en investigación, desarrollo y transferencia tecnológica; financiamiento de la inversión; fomento agrícola y empleo rural, así como fomento de la inversión, competitividad y empleo de calidad en las pequeñas y microempresas”.

Qué vergüenza empresarios (Eloisa Ibarra)

“Los datos que refleja la XXI Encuesta de Hogares para la Medición del Empleo Urbano – Rural del Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC) constituyen una vergüenza para el gobierno y los grandes empresarios, que gozan de incentivos y exoneraciones fiscales, porque son los chiquitos, desprotegidos y marginados quienes generan más empleo, aunque sea de hambre. Los funcionarios del gobierno resaltaron que el empleo creció 5.5%, 100 mil empleos más, pero dejaron a un lado que el empleo en las empresas grandes decreció de 10.7 en 2004 a 8.6 en 2005 o sea que bajó 2.1%. Aun así, el representante del BCN dijo que la estabilidad macroeconómica y el alivio de la deuda externa en 2005 fue un incentivo para la generación de empleos por parte de la empresa privada. De acuerdo con la encuesta, el 67.7 %, 1.3 millones de ocupados, ganan menos del costo total de la canasta básica, que según el BCN a febrero tenía un costo de 2,012 córdobas y el resto perciben por su trabajo menos del salario mínimo oficial, 1,400 córdobas. La encuesta ha dejado claro que el gran empleador es el sector informal, pese a que tiene muy poco acceso al crédito del sistema financiero, pues el propio BCN refleja en su informe de 2004 que el 67.7% de los créditos se concentraron en el sector comercial (comercio, tarjetas y préstamos personales). El cruce de todos estos datos es suficiente para ponerle fin a las exoneraciones fiscales a los grandes; obligar a que paguen sus



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 6 -

impuestos; revisar de una vez la onerosa deuda interna que le pagamos a los banqueros y comenzar a pensar en políticas a favor de quienes producen sin financiamiento del papa gobierno”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Denuncian al FSLN por cedulación “rápida” (Pág. 3 A)

-Activistas del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) en Chinandega se habrían dado a la tarea de ofrecer a sus simpatizantes la cédula de identidad en 15 días, para aquellos ciudadanos que aún no la han obtenido.

-“Yo estoy elevando estas quejas al nivel central y paralelamente iniciaré investigaciones”, afirmo Avilés

-Advierten de riesgo con los indultos (Pág. 3 A)

-Podrían salir libres los autores de asesinato atroz, dice diputado

-“Hay tres cosas que pueden suceder. Una, que si el Presidente no mandó en tiempo y forma, como manda la Constitución en 15 días, tendrían que salir los 132 (reos) y eso sería una lástima”, indicó Rodríguez.

Otra variante sería que los indultados finalmente sean cinco, como lo establece el veto parcial no auténtico que apareció en la Asamblea nacional, y una tercera resolución podría ser que los liberados sean 35, tal como el Poder Ejecutivo lo decidió en diciembre pasado.

-Auguran mejoría en calidad de enseñanza (Pág. 5 A)

-Proyecto de \$11.5 millones dirigido a escuelas primarias

-Ya hay CAFTA ¿Y ahora? (Pág. 1 C)

-Después de la euforia por la entrada en vigencia del DR-CAFTA ahora toca analizar con detalle las debilidades del país para poder aprovechar al máximo el más reciente tratado de libre comercio que se ha firmado y que en teoría pretende beneficiar a exportadores, productores y consumidores

El Nuevo Diario

-Rivas contra reforma electoral

-Disfrazada de interpretación auténtica

-Denuncia que magistrados liberales continúan chantaje al no asistir a las sesiones

-Tribunal de Apelaciones de Masaya, que preside hermano de Arnoldo Alemán, amparó a correligionarios

-Digan lo que quieran

-El embajador norteamericano Paul Trivelli, desestimó ayer los señalamientos de “injerencista” que han formulado en su contra líderes del Frente Sandinista y de la Coordinadora Social, quienes demandaron al presidente Enrique Bolaños lo expulse de Nicaragua por entrometerse en los asuntos internos.

-Trivelli reiteró que el ex vicepresidente es una persona honesta y capaz, pero considera que esa



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 7 -

agrupación política sigue dominada por Arnoldo Alemán

-Trivelli confirma que sería ideal que el PLC y la Alianza Liberal Nicaragüense, ALN, se unificaran para garantizar la victoria electoral, pero aclaró que son las partes involucradas las que deberán decidirlo.

-Confirmó que Alemán será juzgado en su país, porque posee dos cuentas en bancos norteamericanos con dinero obtenido de manera indebida.

-La familia Alemán ha señalado su intención de recuperar el dinero, y en ese sentido, Trivelli resaltó: "Veremos lo que dice el juez americano".

-Diputados: Código Penal no está discutido en su totalidad

-Los diputados miembros de la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional atribuyeron a una campaña en su contra las divergencias ocurridas a la luz de las discusiones del nuevo Código Penal.

-AN conocerá hoy iniciativas del transporte

-Tras un tormentoso día de justificaciones y recriminaciones y una reunión de urgencia, la Junta Directiva de la Asamblea Nacional resolvió sesionar hoy con la misma orden del día prevista para el martes, la cual contiene las dos iniciativas del Ejecutivo relacionadas con el transporte colectivo, para luego pasarlas a comisión para su debido dictamen.

-"Son falsos y mafiosos"

-Ortega denuncia a transportistas

-Secretario General del FSLN dijo en conferencia de prensa que los buseros se han arreglado con el gobierno para subir la tarifa

-Señala que la maniobra pasa por quitarle el Intramma a la Alcaldía aliados con la bancada de la derecha de la Asamblea

-Buseros ayer subieron el tono de su huelga trancando varios puntos de Managua

-Sancionan a ex alcaldes PLC del norte del país

-Contraloría estableció presunción penal

-Entre ambas alcaldías que se ubican entre las más pobres del país, se perdieron más de 3.5 millones de córdobas

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Método de alfabetización "yo si puedo".

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Tema Repris



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:06

PAG - 8 -

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Byron Calderón (Cruz Roja Nicaragüenses)

Tema Plan de socorristas para Semana Santa.

Noticias de TV

-El diputado Jaime Morales Carazo, calificó de exabrupto las declaraciones del Presidente Enrique Bolaños, al asegurar que José Rizo fue electo por el dedazo, pues Morales asegura que Rizo es un excelente candidato y no cree que este sea la continuidad de algún pacto. Por su parte Lilliam Morales, dijo que el Presidente Bolaños fracasó en su gestión y no por un pacto sino por su estrategia de querer destruir al PLC **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El Ministro de Gobernación Julio Vega, ordenó una investigación en el caso de la muerte de Jerónimo Polanco, así mismo dijo que se hará una auditoria en el órgano policial, excluyendo a la Inspectoría General. **(Canal 8 / 24 Horas, Canal 2 / TV Noticias)**

-El Director Ejecutivo de la EPN, Alejandro Fiallos, asegura que esta institución se prepara para atender la demanda comercial que implicará la entrada en vigencia del Cafta. **(Canal 8, 24 Horas)**

-Daniel Ortega, dice que existen acuerdos mafiosos, para incrementar la tarifa del transporte y que los que están detrás de esto es el Gobierno y los diputados liberales. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, Canal 63 100 % Noticias)**

-El Gobierno hace una invitación a los dirigentes del sector salud, para que el día hoy se sienten a negociar una nueva propuesta, que consiste en un incremento salarial de casi un 30%. Por su parte Gustavo Porras, dice que no aceptarán dicha propuesta, porque hay otros acuerdos propuestos por los médicos, como es suspender el cobro en los privados. Porras anuncio una marcha para el este miércoles. **(Canal 2 / TV Noticias)**